
東京学館船橋高校出前講座　参加者アンケート

集計期間 2024年01月29日 ～ 2024年02月05日

回答数

参加者への質問

項目 １．市議会について

回答 見たことがない

回答数 148

項目 １－２．市議会について(見たことがある方)

回答 インターネット放映で見た

回答数 11

項目

回答 いいえ

回答数 88

項目 ２．市議会の仕組み

回答 だいたいわかった よくわからなかった 全然わからなかった

回答数 108 17 7

項目 3．市長と議会の関係

回答 だいたいわかった よくわからなかった 全然わからなかった

回答数 107 18 8

項目

回答 いいえ

回答数 6992

４．今回、初めて出前講座を実施しましたが、今後

も出前講座を実施してほしいと思いましたか？

60

よくわかった

29

よくわかった

28

はい

161（参加者261）

見たことがある

13

実際に会議を見に行った

2

はい

１－３．市議会について(見たことがない方)

今後、市議会を見てみたいと思いますか。
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東京学館船橋高校出前講座　参加者アンケート　意見集計結果

意見総数：44件

No 意見

1 すごくいい方々でした

2 良いと思う

3
わかりやすい講座でした
市議会の役割等よくわかりました

4 市議会のことがわかり、選挙もあるので今回しれて良かったです。

5 頑張ってください

6
出前講座を通して、市議会議員の方々が私たちの生活のためにどうやって話し合ってくれているのかよく分
かり、その内容も身近なことが多いんだなと感じました。
予算や決算などの仕組みについても学ぶことが出来て良かったです。

7 議会に提出された議題がどのように議会内で進められるのかなどがとても分かりやすかったです。

8 実際に市議会の仕組みや案が通るまでの過程を知ることができて良かったです。

9 わからないことがたくさんあったのでとても勉強になりました

10 市議会に仕組みや議員さんたちが普段どのようなことを考えているか知ることが出来てよかったです。

11 意外と知っていると思ってたけど全然知らないことだらけだった

12 常日頃お疲れ様です。

13
市民からの要望を、どのような流れでどのように議決するのかが良く分かりました。今回のような私たちが住
んでいる場所がどのように成り立っているのかが分かり、とても貴重な話をさせて頂き、ありがとうございまし
た。

14 市議会委員の方々が市民のために頑張っているんだなと思いました

15
公共の授業でうっすらと習ったことを詳しくお話しを聞けたことはよい勉強になりました。
ありがとうございました。

16 今まで知らなかった事を詳しく説明してくださって理解する事ができました。

17 市議会だよりを読んだ時より、実際に聞いたほうがわかりやすかったです。

18 普通知らないような事を知れたよかった

19
選挙権を持った時に初めに何をしたらいいかがわかったのがよかった
政治に興味を持った

20 市議会について市議の方から教えてもらいよく分かりました！とても参考になりました

21 知らないところでそう言う話し合いがあると言うことがよくわかった

22 良い経験になった

23 話を聞くまではよくわからなかったけど流れがすこしわかった

24
よく知らない会議のやり方を知れたことでどうやって会議が成り立っているのかや、選挙でどのような人に投
票したら良いのかわかった

25 市議会議員の人たちは何をしているかがわかりやすくてよかったです。

26 市議会についてよく知ることができました。

27 とても分かりやすく、18歳になった時に投票したいと思いました。

28 ためになりました



東京学館船橋高校出前講座　参加者アンケート　意見集計結果

No 意見

29 小室交差点から三咲駅方面に向かう道路の歩道の草をむしってください。

30
とてもわかりやすく教えてくださったのでなんとなく理解できました。
プリントの形式が分かりづらかったです。

31 あまり覚えていません。

32
こちらが要望して来ましたか？
それともそちらが勝手に講座しに来たんですか？

33
最近では少なくなってきましたがゴミが至る所に落ちています。
それを改善するべくちょっとしたゴミ箱を設置したらいいんじゃないかと考えます。

34
おもしろかったです
ですが、時間配分がうまくいっていなかったみたいでザンネンでした。

35 少し難しい。

36 難しい

37 道の整備など、なるべく早めの対処をして欲しい。困ってる人の意見を早めに取り入れて、対応をして欲しい

38
議会について、仕組みを知ることも大切だと思うけど、選挙に参加したいと思ったとき誰に票を入れるかどう
決めるのかわからないのでどう考えていくべきかを知りたいとも思った

39

選挙の際は、議員それぞれの政策がどのようなものなのか。それを実現するために何をすると言っているの
か。１票の重みを実感しながら、政策またはこれまでの実績を総合して、よりよい街になるように、市民として
選挙を通して市政に参加していく必要があると痛感した。
今後の要望としては、時間がギリギリになっていたので、１時間授業ではなく、２時間授業構成でやったほう
がいいと思った。なぜなら、より深く政治参加について考えることは、選挙権を手にするこの時期に急務だと
考えるため。
12人の議員がそれぞれ質問に答えていたが、12人もの議員が出席しているのだから、それをしっかりと活用
した出前授業になれば、より市政について関心が高くなるのではないかと思った。

40

出前講座をしていただきありがとうございました。
今まで直接話を聞ける機会はなかったと思うので有意義な時間になりました。
もし一つ課題を挙げるとしたら、生徒が聞く一方になってしまったので、質問を生徒自身が投げかけて、それ
に対して答弁をいただくことができたら、より心に残るものになるのではと感じました。

41
退屈だった
みんな高齢者で若者向けの政策がないので興味がない

42

市議会議員の方は、今回のキックバック問題をどうやって自分の考えを市民に伝えようと思っているかを聞
きたかった。
政治と金
議員の報酬は議員以外に収入があるなら返金するべき。
事業をしていれば、確定申告をするし、所得はかなりにあると父から聞いている。
市議会議員も政治家と同じです。
お金はクリーンにして欲しい。

43
体育館で大人数に話すより
学年やクラスごとに話をしてくれたほうが話が入ってくる

44
自分たちの生活などに関わってくる事が、とてもわかりました。今後は7時間目ではなくもう少し早い時間で出
前講座をやってほしいです。




